
涓�枃瀵兼姤缃� - 涓�浗鏃ユ湰鏂伴椈鏃朵簨 - 
鍦ㄦ棩鍗庝汉绀惧尯浜ゆ祦
商用车已带头涨价 乘用车却想涨不敢涨？
汽车
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　今年以来，围绕着汽车是否涨价这一问题展开的讨论可谓“此起彼伏”。近日，长城汽车副总经理

毕巨华在接受记者采访时表示，原材料上涨带来的成本压力对乘用车生产厂家而言可进行成本分摊，

对重卡、轻卡等生产企业来说，压力则相当大。与此同时，记者发现，东莞市轻卡市场已经有部分车

型价格上涨。

　　现象：轻卡、重卡“涨”声一片

　　去年，东莞市机动车上牌量接近13万辆，其中乘用车占8万多辆，可见客、货车市场在东莞市机动

车销售量中，亦占有1/3的比重。而如今，货车市场轻卡、重卡车型“涨”声一片，一度引起了行业关

注。

　　新东联车行副总经理吴昌平告诉记者，目前一汽轻卡系列车型已全部开始涨价，涨幅平均在1000 

元-2500元之间。同庆车行总经理何庆同也向记者透露，欧曼重卡也已提价，而依维克正处于“待涨”

阶段，一切等厂家关于提价的文件一下发，便开始执行。骏宇车行销售经理刘伟则告诉记者，江淮轻

卡系列已全线涨价，涨幅在2000元-4000元之间。与此同时，记者了解到，除了重卡、轻卡开始涨价外

，轻客市场也开始酝酿涨价。“原材料价格上涨，尤其是钢材价格上涨，对客、货车市场影响很大，

因此这部分汽车涨价很正常。”东莞同庆车行总经理何庆同如是说。

　　猜测：乘用车或“变相”涨价

　　汽车生产成本上涨后，很多乘用车生产厂家负责人坦言：“很想涨，但不敢轻易涨。”对于广大

消费者而言，乘用车市场的价格才是其关心的重点。而不少消费者担心的是，乘用车生产厂家迫于成

本压力，在不调价的前提下，是否会“省料”或抬高售后价格。

　　业内人士认为，用“省料”来节约成本可能会是乘用车生产厂家采取的手段之一，但也有业内人

士认为，厂家为“省料”降低钢板厚度来节约成本之说是不太可能成立的。因为目前我们国家对汽车

安全碰撞的要求越来越严格，心知肚明的汽车生产厂家大抵不会拿汽车安全性“开玩笑”。而业内人

士则表示，“省料”要省在明处，比如，取消真皮坐椅、导航等，而不能省在“消费者看不到的地方

”。

　　此外，关于乘用车不涨价涨售后一说也是消费者关心的话题。日前，东莞某车行老总向记者透露

，自己已接到汽车厂家内部人员的“关照”，让他多储备一些汽车零部件。“为什么要多储备零部件

？很明显，厂家要抬高售后，用零部件价格来分摊一部分整车生产成本。”据这位老总透露，目前乘

用车市场很可能“变相”涨价，以抬高售后价格应对成本压力，但“零部件涨幅应该不会很大”，该

老总坦言。

　　讨论：涨价“迷离”降价“明确”
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　　尽管今年以来，关于汽车涨价一说在坊间传得沸沸扬扬，但不得不向总想涨价的厂家“提个醒”

的却是，车价并不是说涨就能涨，尤其对于乘用车，惹急了，消费者最多放弃购车计划，不像客、货

车市场，车辆本身充当的就是生产工具，创造价值可是不能“停歇”下来。

　　“我们庆铃汽车目前没有接到厂家任何关于汽车涨价的通知，我想车价应该不会涨，经销商也不

希望厂家涨价。”渝庆车行罗姓总经理在接受记者采访时谈到，汽车涨价应该只是一种波动，不可能

涉及整体品牌，比如庆铃汽车，其皮卡部分车型还在进行2.3万元到3.3万元的价格下调。

　　而在乘用车市场，除了因新款上市、老款被迫降价这种现象普遍存在之外，连一向价格坚挺的一

汽- 大众也开始有些价格松动迹象。日前，一汽-大众南区事业部推出了“一元保险”系列购车优惠政

策，购买迈腾可享受“一元买五项大险”优惠，而购买新宝来三厢即可获赠价值万元的折现及精品大

礼包。与此同时，东风标致307、别克君越等热点车型，均因新款上市，老款出现降价“让路”现象。
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